Naciones Unidas E/C.2/2012/2/Add.16



Consejo Económico y Social

Distr. general 17 de octubre de 2011 Español Original: inglés

Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2012

30 de enero a 8 de febrero y 17 de febrero de 2012

Informes cuadrienales sobre el período 2007-2010 recibidos de organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social y presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo

Nota del Secretario General

Índice

		Pagina
1.	Centro UNESCO de Cataluña	2
2.	Water Environment Federation	4
3.	Wittenberg Center for Alternative Resources	6
4.	Women in Europe for a Common Future	8
5.	Women's Human Rights International Association	10
6.	Organización Internacional de Mujeres Sionistas	12
7.	Women's Sports Foundation.	14
8.	Unión de Mujeres de Rusia	16
9.	Banco Mundial de la Mujer	17
10.	Fundación Cumbre Mundial de la Mujer	19
11.	Alianza Mundial de Asociaciones Cristianas de Jóvenes.	21
12.	Asociación Mundial de Organizaciones de Investigación Industrial y Tecnológica	23
13.	Unión Mundial de Ciegos.	25
14.	Instituto Mundial del Carbón	28
15.	Federación Mundial de Salud Mental	29



1. Centro UNESCO de Cataluña

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2007

Introducción

No ha habido cambios.

Objetivos y propósitos de la organización

No ha habido cambios.

Cambios importantes operados en la organización

El plan estratégico para 2010-2013 indica cuatro ámbitos de trabajo prioritarios (desarrollo sostenible, cohesión social, identidad nacional y promoción de la democracia), con la educación como un ámbito prioritario de interés transversal.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Desde 1998, el Centro traduce el *Informe sobre Desarrollo Humano* del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) al catalán.

El Centro ha publicado material pedagógico sobre el agua y el desarrollo, basado en el *Informe sobre Desarrollo Humano de 2006*, y sobre el desarrollo y el cambio climático (2009 y 2010), basados en el *Informe sobre Desarrollo Humano de 2007*.

El Centro ha organizado los siguientes programas:

- Simposio sobre la diversidad en el marco de la vida intercultural, la ciudadanía y las percepciones de seguridad con motivo del Día Internacional del Migrante (2009)
- Mesa redonda: "Examen del Año Internacional de la Diversidad Biológica: ¿se han logrado los objetivos?", incluido el centro de coordinación de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) para la diversidad biológica y el medio ambiente.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

- La colaboración con el Relator Especial de las Naciones Unidas sobre las formas contemporáneas de racismo, discriminación racial, xenofobia y formas conexas de intolerancia ha sido especialmente intensa en el contexto del seguimiento del seminario de expertos sobre la difamación de las religiones que el Centro celebró en Barcelona en 2005 a petición del Relator Especial
- Participó en la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer y presentó una declaración durante el quinto período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas (2007)
- Participó en la 60^a Conferencia anual de las Organizaciones No Gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por las Naciones Unidas dedicadas al cambio climático

- El 28 de mayo de 2008, la declaración titulada "Promoción y protección de todos los derechos humanos, civiles, políticos, económicos y culturales, incluido el derecho al desarrollo", fue firmada por varias ONG, incluido el Centro UNESCO de Cataluña (UNESCOCAT), y fue presentada en el marco del octavo período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas
- Colaboró con el Relator Especial de las Naciones Unidas sobre el derecho a la educación respondiendo al cuestionario sobre el derecho a la educación de los migrantes, los refugiados y los solicitantes de asilo (2010)
- Participó en la primera reunión estratégica sobre el diálogo intercultural y la cooperación en el Mediterráneo, organizada por la Alianza de Civilizaciones de las Naciones Unidas, celebrada en Malta los días 8 y 9 de noviembre de 2010.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

- UNESCOCAT publicó el documento "Los derechos humanos y las prisiones: manual de bolsillo de normas internacionales de derechos humanos para funcionarios de instituciones penitenciarias", en catalán
- Para celebrar el Día Internacional de la Mujer, UNESCOCAT publicó "Pasaporte hacia la Igualdad"
- Se celebró una sesión de diálogo interactivo entre el Relator Especial sobre el racismo y consejeros municipales de Cataluña en la sede de UNESCOCAT (julio de 2008)
- Publicó en catalán el documento "Normativa y práctica de los derechos humanos para la policía: manual ampliado de derechos humanos para la policía" (noviembre de 2008)
- A solicitud del Relator Especial de las Naciones Unidas sobre los derechos de los pueblos indígenas, UNESCOCAT y Kreddha organizaron una reunión de expertos (octubre de 2009)
- En respuesta a los bombardeos en la Franja de Gaza, que causaron la destrucción de escuelas, UNESCOCAT inició la campaña "Educación en Gaza, semilla de paz" para apoyar el sistema educativo. UNESCOCAT recaudó 40.000 euros, que fueron transferidos al Organismo de Obras Públicas y Socorro de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en el Cercano Oriente para contribuir a la reconstrucción de seis escuelas del Organismo afectadas por los bombardeos (enero de 2009)
- UNESCOCAT acogió la primera reunión conjunta de la UNESCO y el Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-Hábitat) para evaluar la guía práctica de la UNESCO y ONU-Hábitat "Urban policies and innovative practices for migrants: inclusive cities for all" (Políticas urbanas y prácticas innovadoras para los migrantes: ciudades inclusivas para todos) (2009)
- UNESCOCAT participó en la reunión conjunta UNESCO/ONU-Hábitat sobre el mismo tema en el quinto Foro Urbano Mundial (Río de Janeiro, 2010)
- UNESCOCAT asistió a la conferencia titulada "Are we doing it right?" (¿Estamos haciendo lo adecuado?), para evaluar el Decenio de las Naciones

Unidas de la Educación para el Desarrollo Sostenible, organizado por la Universidad de las Naciones Unidas (2010).

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Junto con otras organizaciones catalanas con vínculos con las Naciones Unidas, el Centro UNESCO de Cataluña apoyó la campaña de sensibilización sobre los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) titulada "Make noise for MDGs" (Hacer ruido para los ODM) (septiembre de 2010). El volumen, que se está traduciendo actualmente al español, contiene artículos de expertos que indican los modos en que los textos sagrados, la ética religiosa y las enseñanzas guían y estimulan a los creyentes para que se esfuercen por hacer realidad los Objetivos.

2. Water Environment Federation

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1995

Introducción

Water Environment Federation es una organización sin fines de lucro 501 c) 3) con sede en Alexandria, Virginia (Estados Unidos de América) y regida por una Junta de Consejeros compuesta de 18 miembros que actúa en nombre de sus 36.000 miembros en todo el mundo. La Federación, fundada en 1928, proporciona educación técnica, capacitación e información a los profesionales de los recursos hídricos y al público.

Objetivos y propósitos de la organización

Water Environment Federation apoya la conservación y la ampliación del medio hídrico mundial mediante los conocimientos colectivos de sus miembros. Juntos, la Federación y sus miembros realizan las siguientes actividades:

- Investigar y publicar la información más reciente sobre la ciencia y la ingeniería relativas a la calidad del agua
- Educar al público y a los encargados de la adopción de políticas sobre cuestiones relativas a la calidad del agua
- Proporcionar conocimientos prácticos y capacitación de carácter técnico
- Proporcionar información sobre reglamentos y legislación.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La contribución de Water Environment Federation a la labor de las Naciones Unidas tiene por objeto promover el acceso mundial a servicios de saneamiento adecuados y a cantidades suficientes de agua potable y limpia. La Federación fomenta la concienciación cada año a través de su programa del Día Mundial del Control de la Calidad del Agua. En 2010, se anunciaron, con ocasión del Día Mundial los premios "Water Champion" del Día Mundial del Control de la Calidad

del Agua. Asociados de Water Environment Federation, como por ejemplo el Mega-City Water Forum (14 a 16 de mayo de 2007) y el Foro Internacional del Agua (4 a 6 de junio de 2008), permitieron a la Federación examinar cómo las ONG y las organizaciones de la sociedad civil pueden trabajar juntas para lograr el séptimo Objetivo de Desarrollo del Milenio.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

Durante el período 2007-2010, los representantes del programa internacional de Water Environment Federation asistieron a reuniones del Consejo Económico y Social celebradas en la Sede de las Naciones Unidas:

- 2007: Representantes de la Federación asistieron a la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible del Consejo Económico y Social (30 de abril a 11 de mayo)
- 2007: Representantes de la Federación asistieron a la 60ª Conferencia anual del Departamento de Información Pública y de organizaciones no gubernamentales titulada "El cambio climático: cómo nos afecta a todos" (5 a 7 de septiembre)
- 2010: Representantes de la Federación asistieron a sesiones del Consejo Económico y Social (14 y 15 de junio y 6 a 8 de julio) y a la Cumbre sobre los Objetivos de Desarrollo del Milenio
- 2010: Representantes de la Federación asistieron a la sesión del Consejo Económico y Social sobre cooperación regional para acelerar el progreso hacia el logro de los ODM en África (20 a 22 de septiembre).

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

Por invitación del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), algunos funcionarios de Water Environment Federation participaron en el Foro Ambiental Mundial a nivel Ministerial del PNUMA de 2008 sobre la globalización y el medio ambiente, celebrado en Mónaco del 20 al 22 de febrero. Pese a que la Federación no ha participado de manera continua en los procesos del PNUMA, sigue apoyando los recursos técnicos y los materiales educativos del PNUMA poniendo a su disposición información a través de su sitio web. Otras actividades incluyen las siguientes: Water Environment Federation actuó como asociado institucional del International Water Forum (Foro Internacional del Agua), organizado por el Instituto de las Naciones Unidas para Formación Profesional e Investigaciones (UNITAR) y CIFAL Atlanta, celebrado en Atlanta, Georgia (Estados Unidos de América) del 4 al 6 de junio de 2008; los representantes participaron en debates de la octava reunión de la Mesa encargada del proceso preparatorio para la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible, el 19 de noviembre de 2010.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Muchas iniciativas de Water Environment Federation apoyan el séptimo Objetivo de Desarrollo del Milenio (garantizar la sostenibilidad del medio ambiente). Durante el período 2007-2010, la Federación realizó las siguientes actividades:

- Promovió el Año Internacional del Saneamiento en 2008, a través del programa del Día Mundial de Control de la Calidad del Agua de la Federación. En colaboración con Procter & Gamble, la Federación distribuyó 12.000 equipos de control de la calidad del agua, con pastillas de jabón biodegradable y una hoja informativa sobre el lavado de manos a personas de más de 50 países como parte de la campaña "Wash your hands, save a life" (Lávese las manos, salve una vida) del programa
- Apoyó, a través de actividades educativas y promocionales, la participación de los miembros y las contribuciones en efectivo y en especie a organizaciones como Water for People y Engineers without Borders, para mejorar el acceso a los servicios de agua y saneamiento
- Asistió al Foro Nestlé sobre la creación de valor compartido, celebrado en Nueva York los días 27 y 28 de abril de 2009, en colaboración con la Oficina de las Naciones Unidas para las Asociaciones de Colaboración y la Misión Permanente de Suiza ante las Naciones Unidas, para examinar cuestiones relativas a la nutrición, el agua y el desarrollo rural
- Organizó una conferencia internacional titulada "Disinfection 2009: Addressing the Full Spectrum of Global Disinfection Challenges" (Solucionar todos los problemas mundiales de desinfección) destinada a científicos e ingenieros en materia de salud pública, celebrada en Atlanta, Georgia (Estados Unidos de América) del 28 de febrero al 3 de marzo. Se trataron temas como la purificación del agua, la mejora de la higiene y el saneamiento y las repercusiones de estas medidas en la salud
- Capacitó a científicos e ingenieros especializados en recursos hídricos sobre prácticas efectivas para superar los desafios mundiales en materia de saneamiento, en la conferencia anual de World Water Federation, en que participan hasta 20.000 profesionales cada año

3. Wittenberg Center for Alternative Resources

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1995

Introducción

No ha habido cambios.

Objetivos y propósitos de la organización

Wittenberg Center for Alternative Resources es una organización sin fines de lucro con apoyo público que reúne a dirigentes ambientales, espirituales e indígenas y a responsables de la formulación de políticas a fin de crear un futuro sostenible para las generaciones venideras. El objetivo del Centro es facilitar la conexión entre la antigua sabiduría y la vida contemporánea. El Centro está comprometido con la creación de foros para la difusión de información sobre la conciencia de la Tierra, las culturas indígenas y el diálogo interconfesional para la transformación a nivel mundial (www.wittenbergcenter.org).

Cambios importantes operados en la organización

Wittenberg Center for Alternative Resources ha aumentado su participación en el logro de los objetivos de la Alianza de Civilizaciones de las Naciones Unidas y en la creación de asociaciones interconfesionales.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Wittenberg Center participa activamente en la promoción de la labor de las Naciones Unidas en relación con los valores comunes, incluidos los Objetivos de Desarrollo del Milenio. De 2008 a 2010, sus representantes ejercieron funciones en el Comité Ejecutivo del Comité sobre espiritualidad, valores y temas de interés mundial de la Conferencia de Organizaciones no Gubernamentales reconocidas como entidades consultivas de las Naciones Unidas. Algunos ámbitos de atención han sido los siguientes: el Decenio Internacional de una cultura de paz y no violencia para los niños del mundo (2001-2010); la igualdad entre los géneros; la campaña Blue Heart contra la trata de personas; los Objetivos de Desarrollo del Milenio; el clima y el medio ambiente; los derechos humanos; y la educación. Algunos programas de divulgación organizados por el Comité sobre espiritualidad, valores y temas de interés mundial fueron los siguientes: del 20 al 24 de octubre de 2008, "The Spirit of the United Nations: our commitment to making the Universal Declaration of Human Rights come alive" (El espíritu de las Naciones Unidas: nuestro compromiso de hacer que la Declaración Universal de Derechos Humanos cobre vida), incluida la ceremonia de premios "Spirit of the United Nations" (Espíritu de las Naciones Unidas), en el auditorio Dag Hammarskjöld; el 22 de octubre, una presentación en el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) titulada "The United Nations: bridging the historical divides for a new world renaissance" (Las Naciones Unidas: salvar las divisiones históricas para lograr un nuevo renacimiento mundial); en octubre de 2009, "The Spirit of the United Nations: week of spirituality values and global concerns" (El Espíritu de las Naciones Unidas: semana de valores de espiritualidad y problemas mundiales); "Global peace through reconciliation" (La paz mundial a través de la reconciliación); octubre de 2010, "Universal harmony through rapprochement" (La armonía universal mediante el acercamiento), para celebrar en 2010 el Año Internacional de Acercamiento de las Culturas (para más información, véase www.csvgc-ny.org).

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

Un objetivo prioritario de Wittenberg Center for Alternative Resources es aumentar la participación de los pueblos indígenas tradicionales en el sistema de las Naciones Unidas. El representante del Centro ha ejercido como Presidente del Comité de ONG sobre el Decenio Internacional de los Pueblos Indígenas del Mundo entre 2006 y 2011. Las actividades realizadas incluyen informes anuales a la Conferencia de las Organizaciones no Gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por las Naciones Unidas, reuniones mensuales en la Sede de las Naciones Unidas, actividades de divulgación para las comunidades indígenas, incluido el desarrollo de sitios web (www.ngo-ip.org), y la participación en el Foro Permanente de las Naciones Unidas para las Cuestiones Indígenas y la coordinación con su secretaría. El principal representante del Centro participó en el comité de coordinación del Día Internacional de los Pueblos Indígenas del Mundo en la Sede de las Naciones Unidas los días 9 de agosto de 2008, 2009 y 2010. El acto celebrado

en 2010 incluyó una bienvenida indígena y la participación del Secretario General Ban Ki-moon. Otros proyectos son la inauguración del acto titulado "Indigenous peoples: development with culture and identity" (Los pueblos indígenas: desarrollo con cultura e identidad), en abril de 2010, durante el noveno período de sesiones del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas, celebrado en la Sede de las Naciones Unidas. Wittenberg Center asistió y patrocinó la concurrencia de ancianos indígenas al Foro Permanente entre 2007 y 2010.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

El representante organizó exposiciones informativas de funcionarios de la secretaría del Foro Permanente, incluida la Conferencia sobre el Cambio Climático en febrero de 2010, la conferencia "Rights of Mother Earth" (Derechos de la Madre Tierra), celebrada en Nueva York el 17 de junio de 2010, y la conferencia Free, Prior and Informed Consent (Consentimiento libre, previo e informado), el 15 de julio de 2010.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

El Centro se ha concentrado en el séptimo Objetivo de Desarrollo del Milenio, meta 9: "Incorporar los principios del desarrollo sostenible en las políticas y los programas nacionales y reducir la pérdida de recursos del medio ambiente".

Información adicional

Otros comités de las Naciones Unidas en los que participaron representantes del Centro: el Comité de ONG Religiosas en las Naciones Unidas, el Grupo sobre valores en las Naciones Unidas y la United Religious Initiative en las Naciones Unidas en el grupo de trabajo de la United Religious Initiative y las Naciones Unidas; programas de divulgación comunitarios organizados por Wittenberg Center: 21 de junio de 2010, celebración interconfesional de la paz mundial y día de oración; "Honoring Mother Earth" (Honrar a la Madre Tierra), en Woodstock, Nueva York.

4. Women in Europe for a Common Future

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2003

Introducción

Women in Europe for a Common Future es una red internacional de más de 100 organizaciones de los ámbitos de la mujer, el medio ambiente y la salud que llevan a cabo proyectos en 40 países.

Objetivos y propósitos de la organización

Women in Europe for a Common Future tiene como objetivo lograr un medio ambiente saludable para todos, para 2020, en cuatro ámbitos temáticos: los productos químicos y los desechos seguros, el agua potable y el saneamiento, la energía no contaminante y el cambio climático, y la producción de alimentos seguros y el desarrollo rural sostenible.

Cambios importantes operados en la organización

La repercusión mundial de Women in Europe for a Common Future ha aumentado, mediante una serie de programas de formulación de políticas internacionales y fomento de la capacidad.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Women in Europe for a Common Future contribuye a la labor de las Naciones Unidas en los ámbitos de la gestión mundial del medio ambiente, la salud, el desarrollo sostenible, la reducción de la pobreza, la igualdad entre hombres y mujeres y los derechos humanos.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

Women in Europe for a Common Future participó en la Conferencia de la Comisión Económica para Europa (CEPE) titulada "Environment for Europe" (Medio ambiente para Europa), celebrada en Belgrado. La participación y la experiencia de las mujeres son fundamentales para la gestión ambiental y el desarrollo sostenible. El PNUMA y Women in Europe for a Common Future organizaron un acto paralelo, titulado "Financing climate change from a gender and rights perspective" (Financiación del cambio climático desde la perspectiva del género y los derechos), en 2008, durante el período extraordinario de sesiones del Consejo de Administración del PNUMA celebrado en Mónaco. En la reunión del Consejo de Administración del PNUMA, celebrada en Nairobi en 2009, Women in Europe for a Common Future presidió el Grupo principal de mujeres, organizó una manifestación en la escalera principal que conduce a las salas de conferencias en la sede del PNUMA para pedir a los delegados que asistían a la reunión que mantuvieran la energía nuclear al margen del mecanismo de desarrollo limpio y de otros mecanismos de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático. La Asamblea de Mujeres, copresidida por Women in Europe for a Common Future, presentó su mensaje a los ministros de medio ambiente que asistieron al Consejo de Administración del PNUMA y al Foro Ambiental Mundial a nivel Ministerial, celebrado en Bali en 2010; Women in Europe for a Common Future copresidió el grupo principal de mujeres en el 18º período de sesiones celebrado en Nueva York en 2010, y organizó dos actos paralelos sobre la minería y los productos químicos durante el 18º período de sesiones de la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible. La Directora Ejecutiva de la red Women in Europe for a Common Future participó en el Foro Mundial de Grupos Importantes e Interesados Directos del PNUMA celebrado en 2010, presentó el trabajo de Women in Europe for a Common Future sobre la creación de empleos ecológicos, con proyectos de energía renovable de base comunitaria, y organizó dos actos paralelos durante la reunión del Consejo de Administración del PNUMA, en los que abordó la salud del medio ambiente y los daños causados por el uso continuo de amianto crisótilo y sustancias nocivas en productos para niños. Women in Europe for a Common Future y la Red de acción sobre los plaguicidas participaron en la sexta reunión del Comité de Examen de Productos Químicos del Convenio de Rotterdam de 2010 en calidad de observadores de las ONG. La organización se centró en los grupos vulnerables y el abastecimiento de agua y saneamiento a pequeña escala en la segunda reunión de las Partes en el Protocolo sobre el agua y la salud de la Convención sobre la protección y utilización de cursos de agua transfronterizos, celebrada en Bucarest. En 2010, Women in Europe for a Common Future participó en el Comité de Política

11-55125 **9**

Ambiental de la Comisión Económica para Europa (CEPE) para debatir los preparativos específicos para la conferencia ministerial "Medio Ambiente para Europa", celebrada en Astana en 2011. Women in Europe for a Common Future organizó una delegación de representantes de organizaciones de mujeres y organizaciones ecologistas de Europa oriental, el Cáucaso y Asia Central para participar en el 14º período de sesiones de la Conferencia de las Partes en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático celebrado en Poznan (Polonia) en 2008, en el 15º período de sesiones, celebrado en Bonn (Alemania), y en Copenhague en 2009, organizando conjuntamente seis actos paralelos y realizando intervenciones para las sesiones de negociación, así como en la reunión preparatoria, celebrada en Bonn en 2009. Women in Europe for a Common Future también participó como ponente en la reunión del grupo de trabajo sobre el artículo 6, celebrada en Estocolmo. Women in Europe for a Common Future organizó una delegación de representantes de organizaciones de mujeres y organizaciones ecologistas de Europa oriental, el Cáucaso y Asia Central para participar en el 16º período de sesiones, celebrado en Cancún (México) en 2010, e intervenciones para las sesiones de negociación, así como en la reunión preparatoria, celebrada en Bonn en 2010.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

Women in Europe for a Common Future aplica un proyecto de iniciación rápida del Enfoque estratégico para la gestión de los productos químicos a nivel internacional sobre la seguridad de los productos químicos; ayudó a crear la circunscripción en materia de mujeres y género de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático; copreside la circunscripción desde 2010; ejerce de organizador asociado del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales para el principal grupo de mujeres; cooperó con el PNUD para la región de Europa Oriental y Asia Central, redactando candidaturas de proyectos conjuntos; contribuyó a la labor del experto independiente sobre el derecho al agua y el saneamiento del Consejo de Derechos Humanos; promovió el desarrollo de ONU-Mujeres.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Women in Europe for a Common Future aplicó el séptimo Objetivo de Desarrollo del Milenio en Europa oriental, el Cáucaso y Asia Central; se realizaron controles de la calidad del agua (35.000 personas), se proporcionó acceso a servicios de saneamiento (25.000 mujeres y niños); y se instalaron sistemas de energía renovable (5.000 personas).

Información adicional

Véase www.wecf.eu.

5. Women's Human Rights International Association

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999 Introducción

No ha habido cambios.

Objetivos y propósitos de la organización

No ha habido cambios.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La Asociación realizó las siguientes contribuciones:

- 3 de marzo de 2007: Women's Human Rights International Association copatrocinó una reunión, junto con una docena de otras ONG, sobre el tema de la función de la mujer a la hora de hacer frente al fundamentalismo islámico, en las que participaron seis parlamentarias del Canadá, España, los Estados Unidos de América, Francia, Italia, y Noruega, en el Palais des Congrès, en París
- 9 de marzo de 2007: Reunión con motivo del Día Internacional de la Mujer en París
- 13 de febrero de 2009: Copatrocinó y pronunció un discurso en una reunión patrocinada por el Conseil des Mariannes de la République et d'Europe ("La diversité, la parité et l'égalité des chances pour tous") en el edificio del Parlamento francés

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La Asociación participó en las siguientes reuniones:

- 2007: Miembros y asociados de Women's Human Rights International Association participaron en el Consejo de Derechos Humanos (marzo a septiembre). Women's Human Rights International Association participó en la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. Durante el mismo período de sesiones, la organización celebró un taller titulado "La violencia contra las niñas en el Irán"
- 2008: Miembros y asociados de Women's Human Rights International Association participaron en las reuniones del Consejo de Derechos Humanos (marzo, junio y septiembre)
- Marzo de 2008: Participación en la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer
- 2009: Miembros y asociados de Women's Human Rights International Association participaron en las reuniones de marzo, junio y septiembre del Consejo de Derechos Humanos. En marzo de 2009, tres representantes participaron en la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. En septiembre, Women's Human Rights International Association celebró una reunión con otras cuatro ONG dedicadas a los derechos humanos titulada "Respect des Conventions de Genève" (Respeto a los Convenios de Ginebra), con la participación de la Sra. Danielle Mitterrand, en Ginebra. El 16 de septiembre, Women's Human Rights International Association intervino en relación con el tema 4 del Consejo de Derechos Humanos

• 2010: Participación en los períodos de sesiones 13°, 14° y 15° del Consejo de Derechos Humanos. Marzo: asistencia al período de sesiones en Nueva York; examen de la aplicación de la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing 15 años después de su aprobación y de los resultados del 23º período extraordinario de sesiones de la Asamblea General; organizó tres talleres (soluciones a la violencia doméstica, salud de la mujer y derechos humanos de la mujer) en el sudeste de los Estados Unidos de América; perspectiva de la juventud en el Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer y la Plataforma de Acción de Beijing: "15 años después de Beijing; ¿por qué en los Estados Unidos todavía no se ha ratificado la Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer?"; agosto: participación en el Comité Asesor del Consejo de Derechos Humanos. Septiembre: organizó reuniones sobre la situación de los derechos humanos en Iraq, junto con otras tres ONG (Movimiento contra el Racismo y por la Amistad entre los Pueblos, France liberté y la Organización Mundial contra la Tortura) con cinco juristas destacados de Bélgica, el Canadá y España

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

Women's Human Rights International Association ha contribuido a las hojas informativas y los informes sobre los derechos humanos de los Relatores Especiales de las Naciones Unidas en Ginebra, en particular con los relatores especiales sobre la trata de personas, especialmente de mujeres y niños, sobre el derecho a la educación y sobre los derechos de la mujer.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Women's Human Rights International Association ha contribuido al logro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio facilitando la participación de estudiantes universitarios en las reuniones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer en 2009 y 2010. Esta educación no tradicional está en consonancia con uno de los Objetivos.

6. Organización Internacional de Mujeres Sionistas

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1959

Introducción

La Organización Internacional de Mujeres Sionistas es un movimiento internacional de carácter voluntario formado por 270.000 mujeres, con federaciones en 50 países.

Objetivos y propósitos de la organización

La Organización Internacional de Mujeres Sionistas proporciona asistencia y un ámbito seguro de comodidad a todos los sectores de la comunidad, desde los recién nacidos hasta los ancianos.

Cambios importantes operados en la organización

En 2007 se estableció en Israel una nueva Federación de Organizaciones Internacionales de Mujeres Sionistas. En los últimos años, la Federación creada en Israel ha aumentado sustancialmente su base de miembros voluntarios, de 22.500 miembros en 2007 a 35.000 en 2011. Desde 2008, la Organización Internacional de Mujeres Sionistas ha estado afiliada al proyecto del International Youth Award (Premio Internacional de la Juventud), iniciado en Inglaterra por el Duque de Edimburgo. Durante el período 2007-2010, la organización colaboró con instituciones académicas y oficinas gubernamentales en diversas iniciativas para el empoderamiento y el adelanto de la mujer: la Universidad de Tel Aviv; la Oficina del Primer Ministro para la Promoción de la Condición de la Mujer, el Centro de Cooperación Internacional de Israel (MASHAV). Desde 2007, ha cooperado con Microsoft Israel en un proyecto de colaboración para impartir cursos de capacitación informática a mujeres desempleadas.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Desde que fue creada, los principales esfuerzos de la Organización Internacional de Mujeres Sionistas se han dedicado al bienestar de las mujeres y los niños. Sus federaciones apoyan activamente la labor del UNICEF y cooperan con comités nacionales de este Fondo. Históricamente, la Organización Internacional de Mujeres Sionistas ha estado a la vanguardia de la lucha por la igualdad de oportunidades para la mujer. En el marco de las Naciones Unidas, la organización ha participado activamente, durante los últimos cuatro años, en las conferencias de las Naciones Unidas sobre la mujer, incluida la Conferencia Anual del Departamento de Información Pública para las Organizaciones no Gubernamentales y en la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. La Organización Internacional de Mujeres Sionistas ha promovido programas educativos en todas sus federaciones. En los últimos cuatro años, debido a la proliferación de la violencia contra las mujeres y las niñas, un importante ámbito de preocupación para la organización ha sido el desarrollo de servicios orientados específicamente a las mujeres sometidas a la violencia familiar, por ejemplo, dos centros de acogida para mujeres maltratadas y sus hijos, líneas telefónicas directas para ayudar a las mujeres y oficinas de asesoramiento jurídico para ofrecer asesoramiento en situaciones de peligro. La Organización Internacional de Mujeres Sionistas estableció un centro diurno llamado "Proyecto ADI", que proporciona terapia y rehabilitación a niñas adolescentes y a mujeres jóvenes en situaciones de alto riesgo. También gestiona 17 hogares de apoyo para las adolescentes en peligro. En 2007 estableció el proyecto "Incorporación de las mujeres a la fuerza de trabajo", en colaboración con Microsoft Israel, con el objetivo de empoderar a las mujeres, aumentar su autoestima y proporcionar aptitudes esenciales para el trabajo a las mujeres en situaciones de riesgo y de entornos socioeconómicos pobres.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La Organización Internacional de Mujeres Sionistas fomenta la difusión de información sobre los órganos de las Naciones Unidas entre sus 50 federaciones.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La Organización Internacional de Mujeres Sionistas en Austria está en contacto periódicamente con los representantes de los centros de información de las Naciones Unidas y participa en muchas de sus actividades. La Organización Internacional de Mujeres Sionistas es un miembro activo de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer y sus representantes asistieron a las reuniones de ese órgano a lo largo del año.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Durante los últimos cuatro años, la Organización Internacional de Mujeres Sionistas ha emprendido actividades para promover los Objetivos de Desarrollo del Milenio en América del Norte y del Sur, Sudáfrica y el Oriente Medio mediante campañas educativas y de recaudación de fondos. Miles de niños en más de 200 guarderías, escuelas de nivel preescolar y escuelas reciben desayunos nutritivos y comidas calientes. La Organización Internacional de Mujeres Sionistas ha organizado varias campañas para proporcionar paquetes de alimentos a niños y jóvenes de familias de ingresos bajos.

7. Women's Sports Foundation

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999

Introducción

Women's Sports Foundation fue fundada en 1974 por Billie Jean King, figura legendaria del tenis y una de las defensoras de la mujer más conocidas del mundo. Sus objetivos y metas siguen siendo la defensa de los derechos de las niñas y las mujeres, y su educación sobre la importancia de los deportes y la actividad física en sus vidas.

Objetivos y propósitos de la organización

Women's Sports Foundation, la autoridad principal sobre la participación de las mujeres y las niñas en el deporte, promueve la igualdad, educa al público, lleva a cabo actividades de investigación y ofrece subvenciones para promover el deporte y la actividad física entre las niñas y las mujeres.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Los representantes de Women's Sports Foundation participaron y presentaron documentos en los siguientes congresos internacionales:

1) 2006: Conferencia mundial sobre la mujer en el deporte, celebrada en Kumamoto (Japón). Se presentó el estatuto del programa GoGirlGo, de la Fundación. Se informó de que el programa se había ampliado a tres ciudades de los Estados Unidos de América (posteriormente, la Fundación ha ampliado esa cifra a cinco ciudades);

- 2) 2008: Cuarta Conferencia mundial sobre la mujer en el deporte del Comité Olímpico Internacional, celebrada en Jordania, en que la presidenta de la Fundación hizo una presentación sobre el papel de las madres en el apoyo al deporte como herramienta educativa;
- 3) 2010: Quinta Conferencia del Grupo de Trabajo Internacional sobre la Mujer y el Deporte, celebrada en Sydney (Australia), en que la Fundación presentó información actualizada sobre sus programas educativos y documentos de investigación a los más de 200 países representados;
- 4) Una representante de la Fundación asistió a todas las sesiones de las ONG de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer de las Naciones Unidas celebradas entre 2006 y 2011;
- 5) La Fundación acogió a la fundadora de la Muslim Women's Sports Federation y su delegación. Los representantes hicieron una presentación de los programas de la Fundación y el trabajo que realiza con las atletas de élite.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

Un representante de la Fundación ha asistido a la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer cada año desde que fue reconocida como entidad de carácter consultivo. En los últimos tres años, la Fundación ha organizado conjuntamente un seminario de mesas redondas sobre la participación de las niñas y las mujeres en el deporte y la actividad física, y ha distribuido sus informes de investigación.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La Fundación está a la vanguardia de la investigación en materia de deportes y la participación de las niñas y las mujeres en la actividad física. Las representantes de la Fundación han realizado presentaciones sobre este tema en todo el mundo y la Fundación ha publicado los siguientes informes, que se ponen a disposición de las organizaciones deportivas internacionales, con recomendaciones sobre cómo adaptarlas a sus respectivos países: "Quién practica deportes universitarios: tendencias en la participación", "Quién practica deportes: dinero, raza y género", "Sal a jugar: deportes juveniles en los Estados Unidos", "Su vida depende de ello: la actividad física y la salud y el bienestar de las niñas y las mujeres estadounidenses", "Las mujeres en los Juegos Olímpicos de 2000, 2004 y 2008 y los juegos paralímpicos: análisis de las oportunidades de participación, liderazgo y aparición en los medios de comunicación".

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La Fundación está a la cabeza de la lucha contra la discriminación y trabaja en pro de la igualdad entre hombres y mujeres en el deporte, y promueve una política pública que ofrezca a un mayor número de niñas oportunidades de participar activamente en el deporte. Desde su creación en 1974, la Fundación trabaja de forma diligente y tesonera para dar a conocer a los medios de comunicación la falta de una cobertura equitativa de los deportes de las mujeres; realizar investigaciones para demostrar la escasa representación y las desigualdades a las que se enfrentan las mujeres, las mujeres de color y las mujeres con discapacidades en el deporte;

abordar el problema de la homofobia en el deporte y cómo limita la participación de las niñas y su progreso, y afecta a las vidas de los hombres y las mujeres atletas, entrenadores y administradores, tanto homosexuales como heterosexuales; promueve la igualdad de oportunidades de empleo para las mujeres en las carreras de entrenadora, de administración y otros sectores del deporte.

Información adicional

En los últimos 35 años la Fundación ha otorgado más de 59 millones de dólares en educación y subsidios en efectivo. El apoyo de la Fundación a las leyes nacionales que prohíben la discriminación sexual se ha traducido en el aumento de la participación de las estudiantes de secundaria en los deportes institucionales, de 1 de cada 27 en 1972 a 2 de cada 5 en 2006.

8. Unión de Mujeres de Rusia

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999

Introducción

La Unión de Mujeres de Rusia es la mayor organización no gubernamental de mujeres de Rusia y tiene representación en 82 regiones de la Federación de Rusia. La Unión también cuenta con 11 organizaciones afiliadas, 4 de las cuales tienen reconocimiento federal. La Unión desempeña su labor de conformidad con la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing, aprobada por la Conferencia Mundial sobre la Mujer de las Naciones Unidas en 1995, la Declaración Política y las "nuevas medidas e iniciativas para aplicar la Declaración y la Plataforma de Acción de Beijing", aprobadas por la Asamblea General en su vigésimo tercer período extraordinario de sesiones en 2000, los Objetivos de Desarrollo del Milenio, el Plan de Acción nacional para mejorar la condición de la mujer en la Federación de Rusia y otros documentos normativos del Estado.

Objetivos y propósitos de la organización

Los propósitos de la organización son: promover la mejora de la condición de la mujer en la sociedad, así como su papel en la vida política, económica, social y cultural del país; defender los derechos de la mujer y fortalecer la familia; participar en el proceso de elaboración de una política estatal relativa a las mujeres, la familia y los niños; y favorecer la participación de la mujer en la adopción de decisiones. Entre 2007 y 2010, la Unión de Mujeres de Rusia trabajó en la aplicación de los cinco programas elaborados por la organización en 2007 de conformidad con la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing, la Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer y la Declaración del Milenio, aprobada por la Asamblea General en el año 2000.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Familia robusta – Estado estable: la familia y sus intereses han centrado la atención de la organización a lo largo de su existencia. El objetivo de este programa

es prestar apoyo moral y material a los miembros más vulnerables de la sociedad. En el marco del programa, la Unión de Mujeres de Rusia llevó a cabo las siguientes actividades: Derechos de la familia; Juntos somos más fuertes; Longevidad creativa (para la tercera edad); Atención; Viudas de Rusia; Paternidad responsable – la base de una Rusia estable y unida; Día de la Familia; Día de la Madre; Día Internacional de la Protección del Niño y otros programas benéficos.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

No ha participado en reuniones.

Cooperación con órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno o en las sedes

No ha cooperado con las Naciones Unidas.

Actividades de promoción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

No hay iniciativas.

9. Banco Mundial de la Mujer

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1987 Introducción

La misión del Banco Mundial de la Mujer es aliviar la pobreza mundial ampliando los activos económicos, la participación y el poder de los pobres, especialmente de las mujeres. El Banco Mundial de la Mujer es una red mundial en la que participan los 40 mejores proveedores de microfinanciación y bancos de 28 países de Asia, África, Europa Oriental, América Latina y el Oriente Medio que ofrecen servicios financieros e información a empresarios de ingresos bajos. En la actualidad, la red presta sus servicios a 24 millones de microempresarios, el 80% de los cuales son mujeres. Se trata de la única red de microfinanciación que se centra específicamente en la diversidad de género y el liderazgo en la industria de la microfinanciación.

Objetivos y propósitos de la organización

El Banco Mundial de la Mujer se centra en la prestación de servicios a sus clientas de distintas maneras: trabajando con los miembros de su red para contribuir a elaborar productos que les permitan ofrecer sus servicios a las mujeres de ingresos bajos de manera más eficaz y con un mayor impacto; velando por que las mujeres estén representadas a todos los niveles de la organización; y realizando estudios de análisis de la rentabilidad en función del género. Entre 2007 y 2009 los principales objetivos de la organización fueron los siguientes:

- 1) Promover la causa de las mujeres en materia de microfinanciación;
- 2) Ampliar el alcance de la red a las mujeres de ingresos bajos;
- 3) Centrar el interés específico de los miembros de la red en las mujeres de ingresos bajos;

- 4) Fomentar el aprendizaje y la colaboración en toda la red y en la industria;
- 5) Consolidar y mantener una organización de alto rendimiento.

Cambios importantes operados en la organización

La red del Banco Mundial de la Mujer creció y se diversificó en 2009. El hecho de contar con una red principal de proveedores de microfinanciación y otra red de bancos comerciales era cada vez menos importante, ya que las estructuras jurídicas de las instituciones de microfinanciación habían cambiado rápidamente durante los últimos años. En 2009, el Banco Mundial de la Mujer invitó a los miembros de la Red global para la innovación bancaria, pequeños proveedores de servicios de microfinanciación, a integrarse en la red del Banco Mundial de la Mujer como miembros de pleno derecho. La distribución geográfica de los clientes en la nueva configuración de la red es la siguiente: el porcentaje de clientes del Banco Mundial de la Mujer descendió en Asia del 86% al 71% y se registró un importante ascenso en el África subsahariana, del 3% al 17%, debido a la adición de cuatro miembros de la red (Banco Mundial de la Mujer de Ghana, PEACE, UBA y Equity Bank). Las cifras de la nueva configuración de la red son las siguientes: el número total de clientas ha aumentado un 56%, de 10,9 millones a 17 millones, y la cartera ascendió en cifras brutas a 4.500 millones de dólares, cuya mayor proporción corresponde a América Latina y Asia con un 43% y un 30%, respectivamente.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Cada servicio y/o actividad llevado a cabo se basa en la misión, la visión y los objetivos estratégicos del Banco Mundial de la Mujer. Las iniciativas de la organización apoyan inequívocamente los objetivos de desarrollo acordados internacionalmente, en particular los Objetivos de Desarrollo del Milenio primero y tercero, respectivamente, de erradicar la pobreza extrema y el hambre y promover la igualdad entre los sexos y el empoderamiento de la mujer.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

En octubre de 2008, Ela Bhatt, ex-Presidenta de la Junta de la red del Banco Mundial de la Mujer y fundadora de la Asociación de Trabajadoras por Cuenta Propia, miembro de la red del Banco, formuló una declaración en la sesión de apertura de la Reunión de Alto Nivel sobre los Objetivos de Desarrollo del Milenio de las Naciones Unidas. La Sra. Bhatt hizo un llamamiento a los gobiernos para que reconocieran a los trabajadores pobres como "la columna vertebral de cada nación", que deben participar activamente en la adopción de decisiones y en las medidas para poner fin a la pobreza. la Sra. Bhatt, en nombre de los "Ancianos", instó a los donantes a que gastaran su dinero en la creación de capacidades y en la economía a nivel local y a que apoyaran los esfuerzos de los pobres por construir sus propias organizaciones.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

El Banco Mundial de la Mujer y la Oficina de las Naciones Unidas en Nairobi organizaron conjuntamente la conferencia de 2009 con múltiples interesados, como complemento a su informe sobre el diagnóstico para la acción: microfinanciación en África, el 4 de junio de 2009, para examinar los resultados del informe de 2008 con el mismo título publicado por el Banco Mundial de la Mujer junto con el Foro de

acción para la microfinanciación en África. En la conferencia participaron más de 200 asistentes de más de 35 países (principalmente africanos), entre ellos organismos donantes, como la Agencia Española de Cooperación para el Desarrollo, el Grupo KfW, el Entwicklungsbank y el Departamento de Desarrollo Internacional.

Actividades de promoción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

El Banco Mundial de la Mujer garantiza el desarrollo de productos, la asistencia técnica para su microfinanciación y el desarrollo, la formalización y la eficacia organizativa de los servicios. El Banco ayuda a las instituciones de microfinanciación de la red a estimular la innovación y la diversificación en los productos y servicios que se microfinancian, como créditos, microahorros y microseguros individuales, rurales y para la vivienda, llevando a cabo un estudio de mercado detallado, creando productos reales y garantizando el diseño y la implantación progresiva de los productos y los servicios.

10. Fundación Cumbre Mundial de la Mujer

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1995

Introducción

La Fundación Cumbre Mundial de la Mujer tiene dos secciones de trabajo. La sección de la mujer incluye: 1) el premio para la creatividad de la mujer en la vida rural; 2) el Día Internacional de las Mujeres Rurales; 3) el microcrédito para el proyecto Ovejitas Malí; y 4) la Campaña de la Cinta Blanca. La sección dedicada a los niños y los jóvenes incluye: 1) el Día Mundial para la Prevención del Abuso contra los Niños, el 19 de noviembre; 2) la coalición internacional; 3) el premio de programas de prevención; y 4) www.YoungEngage.com, un sitio web para los jóvenes. Otras actividades incluyen boletines informativos, conferencias, talleres, ceremonias de entrega de premios, participación en grupos de trabajo y redes de las Naciones Unidas y el Comité de las organizaciones no gubernamentales sobre la condición jurídica y social de la mujer y el Grupo de las organizaciones no gubernamentales sobre la Convención sobre los Derechos del Niño.

Objetivos y propósitos de la organización

Las principales actividades de la organización son la concienciación, el fomento y la promoción, la puesta en marcha de proyectos, la convocatoria de conferencias/ceremonias de entrega de premios, la organización de dos programas de premios, el desarrollo de una red mundial, el mantenimiento de una base de donantes, canales de comunicación, sitios de Internet, así como del carácter consultivo con el Consejo Económico y Social, el Fondo de Población de las Naciones Unidas y el Departamento de Información Pública.

Cambios importantes operados en la organización

La Fundación Cumbre Mundial de la Mujer se centró en la evolución de su sección dedicada a los niños y los jóvenes y añadió dos nuevos programas.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La Fundación Cumbre Mundial de la Mujer participa en sus iniciativas, los días mundiales y campañas para el ejercicio de los derechos humanos y la agenda de las Naciones Unidas para el desarrollo.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La Fundación participó en las siguientes reuniones:

- 2007: Feria de la Innovación del Consejo Económico y Social (junio); reunión informativa del Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer en el Consejo de Derechos Humanos (diciembre)
- 2008: Organización de un taller durante la Conferencia del Departamento de Información Pública y las organizaciones no gubernamentales en la UNESCO (septiembre); participación y organización de un taller en el Tercer Congreso Mundial contra la explotación sexual de niños y adolescentes (noviembre)
- 2009: Sesiones del Consejo de Derechos Humanos; conferencia de las organizaciones no gubernamentales y las Naciones Unidas en Ginebra (8 de marzo); y puesta en marcha de su Campaña de la Cinta Blanca. La Fundación Cumbre Mundial de la Mujer celebró el 20º aniversario de la Convención sobre los Derechos del Niño con una jornada de puertas abiertas para promover el estudio del Secretario General sobre la violencia contra los niños
- 2010: Participación en el 54º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer y su examen quindenial (marzo); presentación de una declaración oral y organización de un acto paralelo durante la reunión de un día sobre los derechos del niño en el Consejo de Derechos Humanos (marzo). La Fundación Cumbre Mundial de la Mujer puso en marcha el sitio webwww.YouthEngage.com, para movilizar a los jóvenes y compartir la Convención sobre los Derechos del Niño y el Día Internacional de la Juventud de las Naciones Unidas (12 de agosto)

Cooperación con órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno o en las sedes

La Fundación cooperó con los órganos de las Naciones Unidas de la manera siguiente:

• 2007: En el mes de septiembre, durante el sexto período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, la Fundación Cumbre Mundial de la Mujer organizó en la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra una exposición de tres semanas de duración sobre las 60 mujeres que recibieron el premio a la creatividad de la mujer en la vida rural; y otorgó 13 premios a mujeres rurales el 15 de octubre. Tras 12 años de cabildeo, la Asamblea General declaró que el 15 de octubre de cada año sería proclamado oficialmente el Día Internacional de las Mujeres Rurales. Originalmente formulada por la Fundación Cumbre Mundial de las Mujeres y varias organizaciones no gubernamentales durante la Conferencia Mundial de Beijing, la declaración es un ejemplo positivo de cooperación con los organismos de las Naciones Unidas. La carta abierta a las mujeres rurales sobre el tema "¡Reivindica tu derecho a la alimentación!", publicada en el mes de octubre, incluía referencias a declaraciones y

convenciones de las Naciones Unidas, así como al Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer y los Objetivos de Desarrollo del Milenio. La Fundación Cumbre Mundial de las Mujeres entregó cuatro premios sobre la prevención del abuso de menores.

- 2008: El 8 de marzo, representantes de la Fundación asistieron al acto organizado por la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para conmemorar el Día Internacional de la Mujer, que contó con la presencia de una de las galardonadas por la Fundación Cumbre Mundial de la Mujer, Rupa Manuel Silva de Sri Lanka, quien presentó un informe sobre el banco para mujeres rurales que ella misma creó, junto con un impactante vídeo sobre su labor. El 15 de octubre, la Fundación Cumbre Mundial de la Mujer otorgó 13 premios a la creatividad de las mujeres en la vida rural y organizó un acto paralelo en la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra para celebrar con las galardonadas el Día Internacional de las Mujeres Rurales, el Día Mundial de la Alimentación y el Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza. El tema de la carta abierta de octubre a las mujeres rurales fue "Reivindica tu derecho al desarrollo como un derecho de la mujer". En marzo, mayo, junio y octubre, representantes de la Fundación asistieron a las sesiones del Consejo de Derechos Humanos y presentaron una declaración titulada "En las mujeres está la clave para poner fin a la pobreza y el hambre". La Fundación Cumbre Mundial de las Mujeres entregó cinco premios por la prevención del abuso de menores.
- 2009: La Fundación Cumbre Mundial de la Mujer otorgó a diez galardonadas el premio a las mujeres creativas en la vida rural. El tema de la carta abierta de octubre a las mujeres rurales fue "Reivindica tu derecho al bienestar". En febrero, la Fundación Cumbre Mundial de la Mujer inició la Campaña de la Cinta Blanca en Suiza.

Actividades de promoción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Desde 2007, la Fundación Cumbre Mundial de la Mujer apoya los Objetivos de Desarrollo del Milenio con su proyecto Ovejitas Malí para el empoderamiento económico de la mujer rural. En el mes de octubre, la Fundación organizó un taller sobre fomento de la capacitación de conformidad con la Plataforma de Acción de Beijing y los Objetivos de Desarrollo del Milenio de las Naciones Unidas. En 2008, 2009 y 2010 la Fundación Cumbre Mundial de la Mujer prestó apoyo para la cría de más de 1.000 ovejas como parte del proyecto de microcréditos de Malí.

11. Alianza Mundial de Asociaciones Cristianas de Jóvenes

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1947 Introducción

La Alianza Mundial de Asociaciones Cristianas de Jóvenes es un movimiento mundial cristiano, ecuménico y voluntario para mujeres y hombres, que hace hincapié en la participación de los jóvenes y cuyo objetivo es compartir el ideal cristiano de construir una comunidad humana de paz con justicia para todos, independientemente de la raza, la clase, la religión o el género.

Objetivos y propósitos de la organización

La Alianza Mundial de Asociaciones Cristianas de Jóvenes, con base en Ginebra, es una confederación de Consejos Nacionales de Alianzas en todo el mundo. Su labor de fomento, desarrollo del liderazgo de los jóvenes, creación de capacidad y respuesta de emergencia, apoya a las Asociaciones Cristianas de Jóvenes de todo el mundo en su labor con los jóvenes y sus comunidades.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La Alianza Mundial de Asociaciones Cristianas de Jóvenes cuenta con personal especializado en Ginebra y Nueva York para asistir a las distintas reuniones de las Naciones Unidas, en concreto las relacionadas con los derechos humanos y la condición de la mujer. La organización continúa adoptando medidas para aplicar lo dispuesto por el memorando de entendimiento entre el UNICEF y la Alianza Mundial para luchar contra el VIH y el SIDA y promover la educación básica, la igualdad entre los géneros y la protección de los niños.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La Alianza Mundial participó en las siguientes reuniones:

• 2007: Comité de organizaciones no gubernamentales del UNICEF: Grupo de Trabajo sobre las niñas, Nueva York, 11 de enero; reunión consultiva de alto nivel de la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial y la Unión Africana sobre el trabajo productivo para los jóvenes en África Occidental, con especial atención a la Unión del Río Mano, en cooperación con la Red de Empleo de los Jóvenes del Secretario General y la Oficina de las Naciones Unidas para África Occidental, Accra, 19 y 20 de febrero; reunión informativa para niñas y delegados jóvenes en la Conferencia de organizaciones no gubernamentales, Nueva York, 25 de febrero; 51º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, centrada en las niñas, Nueva York, 26 de febrero a 9 de marzo; cuarto período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, Ginebra, 12 de marzo a 5 de abril; Comité de organizaciones no gubernamentales del UNICEF: Grupo de trabajo sobre las niñas, Nueva York, 3 de mayo; 45º período de sesiones del Comité de los Derechos del Niño, Ginebra, 21 de mayo a 8 de junio; Objetivos y metas del seguimiento de los progresos realizados por los jóvenes en la economía mundial: reunión del centro de coordinación de las Naciones Unidas para la juventud, Nueva York, 29 a 31 de mayo; reunión informativa de la Oficina de Relaciones y Asociaciones Exteriores de la OIT en la 96^a reunión de la Conferencia Internacional del Trabajo, Ginebra, 30 de mayo; Día Internacional de la Juventud, Nueva York, 10 de agosto; Comité Preparatorio para la Conferencia de Examen de Durban, Ginebra, 27 a 31 de agosto; Conferencia sobre el impacto positivo de las tecnologías de la información y las comunicaciones en el medio ambiente y el cambio climático, Nueva York, 27 y 28 de noviembre; Conferencia internacional de organizaciones no gubernamentales organizada por la UNESCO, París, 5 a 7 de diciembre; reunión plenaria conmemorativa de alto nivel dedicada al seguimiento de los

- resultados del período extraordinario de sesiones sobre la infancia, Nueva York, 11 y 12 de diciembre.
- 2008: Examen periódico universal, Ginebra, 10 de abril; período de sesiones del examen periódico universal y la reunión Y Care Meeting, Ginebra, 15 de abril; reunión con el Departamento de Información Pública sobre la Conferencia de París, Ginebra, 24 de abril; reunión del grupo de expertos sobre los objetivos y las metas del Programa de Acción Mundial para los Jóvenes, Nueva York, 19 a 21 de mayo; el Grupo de organizaciones no gubernamentales encargado de la promoción de la Convención sobre los Derechos del Niño, sede del UNICEF, Ginebra, 21 de mayo; Comité de planificación de las organizaciones no gubernamentales, 61ª Conferencia del Departamento de Información Pública y las organizaciones no gubernamentales, Nueva York, 21 de mayo.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

UNICEF (2007-2010): la Alianza Mundial de Asociaciones Cristianas de Jóvenes trabaja en estrecha colaboración con el UNICEF, de conformidad con el memorando de entendimiento firmado en 2006 para luchar contra el VIH y el SIDA y promover la educación básica, la igualdad entre los géneros y la protección de los niños.

Actividades de promoción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La Alianza Mundial de Asociaciones Cristianas de Jóvenes lleva más de ocho años trabajando para apoyar los Objetivos de Desarrollo del Milenio, mediante actividades de concienciación al respecto entre sus miembros, haciendo hincapié en la lucha contra el VIH/SIDA, la malaria y otras enfermedades.

12. Asociación Mundial de Organizaciones de Investigación Industrial y Tecnológica

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1991

Introducción

La Asociación Mundial de Organizaciones de Investigación Industrial y Tecnológica es una asociación independiente, no gubernamental y sin fines de lucro que se creó para promover y alentar la cooperación entre las organizaciones que se dedican a la investigación y el desarrollo industrial y tecnológico. La organización cuenta en la actualidad con 168 miembros en 77 países y coopera con más de 500 institutos y organismos internacionales en todo el mundo.

Objetivos y propósitos de la organización

El objetivo de la Asociación Mundial es contribuir al desarrollo de las asociaciones orientadas a la acción entre las organizaciones afiliadas para favorecer el desarrollo sostenible. La organización fomenta las relaciones entre las organizaciones afiliadas basándose en los siguientes objetivos:

- Alentar y facilitar la transferencia de los resultados de las investigaciones y los conocimientos técnicos
- Promover el intercambio de experiencias en la gestión de las investigaciones y la tecnología

- Mejorar las capacidades en la gestión de las organizaciones de investigación y tecnología
- Identificar y promover los campos de investigación más adecuados para la colaboración internacional, las nuevas oportunidades y los mercados
- Promover la investigación tecnológica y la creación de capacidad en los países en desarrollo

Cambios importantes operados en la organización

Durante el período de cuatro años, la organización ha contado con menos miembros de América del Norte y Europa con respecto a las regiones de África y Asia y el Pacífico.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Para apoyar la agenda de las Naciones Unidas y el Consejo Económico y Social, la organización detectó los problemas y prioridades específicos de cada región en la que sus organizaciones afiliadas podían realizar intervenciones de ciencia y tecnología con el fin de contribuir a la consecución de los Objetivos de Desarrollo del Milenio, principalmente gracias a los esfuerzos de colaboración de los institutos afiliados de los países desarrollados y en desarrollo. Las esferas identificadas son el medio ambiente, la energía, el alivio de la pobreza, el agua, la salud y la seguridad alimentaria.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La Asociación Mundial no ha tenido ocasión de participar en ningún foro relacionado con las Naciones Unidas.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial (ONUDI) y la Asociación Mundial tienen en la actualidad una iniciativa conjunta de cooperación conocida como proyecto UNIDO-WAITRO Labnetwork. El proyecto tiene como objetivo el establecimiento de laboratorios acreditados gracias al apoyo interactivo del portal UNIDO-WAITRO Labnetwork, un portal web para obtener la acreditación de la norma 17025 de la ISO/CEI. Los objetivos del proyecto son desarrollar y mantener el portal Labnetwork para:

- Permitir el acceso a información sobre ensayos de laboratorio y actividades y difundirla
- Compartir experiencias respecto al diseño, la gestión, el desarrollo, el mantenimiento y las capacidades de los laboratorios
- Permitir la interacción y responder a cuestiones relacionadas con el control de competencia, el material de referencia certificado, la rastreabilidad y los asuntos relativos al comercio internacional
- Facilitar información a la industria y al comercio sobre las descripciones de los ensayos y la calibración e información específica de cada producto

Actividades de promoción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La Asociación Mundial puso en marcha las siguientes iniciativas:

- La Asociación Mundial y la Organización Islámica para la Educación, la Ciencia y la Cultura (ISESCO) pusieron en marcha proyectos de alivio de la pobreza para aumentar la eficacia y la seguridad de los hidrogeneradores y ampliar el suministro energético a zonas más extensas, para servir de apoyo a las actividades de tratamiento después de la cosecha en las plantas autóctonas en Kampung Libang Laut, Tambunan, Sabah (Malasia). La primera fase de este proyecto se completó el 19 de febrero de 2009
- La Asociación Mundial también se asoció con la ISESCO para llevar a cabo un proyecto de energía microhidráulica a fin de mejorar la economía de Cibunar-Sukapada Village, Tasik Malaya, Java Occidental (Indonesia); el proyecto se completó el 26 de agosto de 2008
- La Asociación Mundial, la ISESCO y el Instituto Indonesio de Ciencias comenzaron la segunda fase del proyecto de alivio de la pobreza, centrándose en el empoderamiento económico, en 2010
- El Instituto Shriram de Investigación Industrial (India) y la Asociación Mundial organizaron un taller de dos semanas sobre la seguridad alimentaria en Nueva Delhi, del 4 al 18 de diciembre de 2009
- La Asociación Mundial organizó en México, los días 19 y 20 de marzo de 2009, una sesión de establecimiento de contactos junto con la ONUDI y el Instituto de Investigaciones Eléctricas de México
- La Unión Internacional de las Sociedades de Microbiología y el Comité Internacional sobre Microbiología e Higiene Alimentaria, en colaboración con la Universidad de Stellenbosch y la Asociación Mundial, organizaron el segundo seminario del Comité Internacional sobre Microbiología e Higiene Alimentaria, titulado "Seguridad alimentaria en África", en la Universidad de Stellenbosch, en Stellenbosch (Sudáfrica), del 26 de noviembre al 1 de diciembre de 2008
- La Real Sociedad Científica de Jordania, en cooperación con el Grupo Interacadémico sobre cuestiones internacionales y la Asociación Mundial, organizó un taller regional sobre gestión integrada de los recursos hídricos del 7 al 9 de marzo de 2007. El objetivo del taller era debatir acerca de los principales problemas actuales y sobre cómo la ciencia podía contribuir a superarlos.

13. Unión Mundial de Ciegos

Reconocida como entidad de carácter consultivo general en 1999

Introducción

La Unión Mundial de Ciegos está reconocida internacionalmente como representante de los ciegos y los débiles de vista a nivel mundial. Representa a 285 millones de ciegos y débiles de vista en aproximadamente 190 países, organizados en seis regiones geográficas.

Objetivos y propósitos de la organización

La visión de la Unión es la de una comunidad donde las personas no videntes o débiles de vista participan en igualdad de condiciones en cualquier aspecto de la vida que elijan. Esto se logra trabajando en las esferas de representación y fomento, creación de capacidad y uso compartido de recursos.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La Unión ha contribuido a la labor de las Naciones Unidas de las siguientes maneras: la Unión ha realizado importantes actividades relacionadas con la promoción y la aplicación de la Convención sobre los derechos de las personas con discapacidad; es miembro del grupo de expertos relativo a las Normas Uniformes sobre la igualdad de oportunidades para las personas con discapacidad; es uno de los principales miembros de la International Disability Alliance, que presidió durante un mandato; la Unión también contribuye a numerosos informes y declaraciones de los organismos y órganos creados en virtud de los tratados de las Naciones Unidas para garantizar la inclusión de las necesidades de las personas ciegas.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La Presidenta y el ex-Presidente de la Unión Mundial de Ciegos asistieron a las conferencias de los Estados partes en la Convención sobre los derechos de las personas con discapacidad en 2008, 2009 y 2010 y a reuniones con el Comité de Supervisón de la Convención en 2009 y 2010; la Unión presentó un resumen y participó en las jornadas de debate general de la Convención (octubre de 2009 y octubre de 2010); varios funcionarios de organismos de las Naciones Unidas, incluido el Embajador Don MacKay, Presidente del comité *ad hoc* de la Convención, y el Alto Comisionado Adjunto para los Derechos Humanos fueron invitados a participar en la asamblea general de la Unión Mundial de Ciegos, celebrada en Ginebra en agosto de 2008; en noviembre de 2010, el Presidente del Comité de Supervisión de la Convención asistió a una reunión del Comité Ejecutivo celebrada en Melbourne (Australia), en la que realizó una exposición; la Unión estuvo representada por el Presidente de la Red de la Infancia de la Unión Mundial de Ciegos en la Comisión de Desarrollo Social de las Naciones Unidas en febrero de 2010.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La Unión Mundial de Ciegos colaboró con las Naciones Unidas de la siguiente manera:

 Organización Mundial de la Salud (OMS): trabajo con el equipo encargado de las discapacidades y la rehabilitación; aportación a las nuevas directrices sobre rehabilitación con base comunitaria y al Informe mundial sobre discapacidades; participación en la Asamblea Mundial de la Salud en mayo de 2009; miembro de la iniciativa Visión 2020; participación en la reunión de evaluación de la iniciativa Visión 2020 de la OMS en septiembre de 2010

- UNESCO: participación en la iniciativa "Educación para Todos" sobre la educación para los niños con discapacidades, en septiembre de 2007 en Ginebra y en septiembre de 2009 en París
- UNICEF: presidencia de la Red para la Infancia del UNICEF
- Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI): miembro del grupo de trabajo de organizaciones no gubernamentales y asistencia a las reuniones mensuales en Nueva York; participación de la Presidenta de la Unión Mundial de Ciegos y otros representantes en el Comité Permanente de Derechos de Autor y Derechos Conexos en la creación de un tratado para las personas con discapacidad visual en 2008, 2009 y 2010
- Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos: cooperación e intervenciones en curso, en colaboración con los miembros de la International Disability Alliance; el ex-Presidente de la Unión Mundial de Ciegos asistió a una reunión en octubre de 2009 para contribuir al estudio temático sobre las medidas jurídicas para la aplicación de la Convención sobre los derechos de las personas con discapacidad; el ex-Presidente asistió a una reunión con el Alto Comisionado el 13 de diciembre de 2010 para examinar varias cuestiones relativas a la Convención
- OIT: la Presidenta de la Unión Mundial de Ciegos asistió a la conferencia anual de la OIT en Ginebra en junio de 2010
- Banco Mundial: la Unión Mundial de Ciegos es miembro fundador del Programa Mundial sobre discapacidad y desarrollo y la Presidenta de la Unión es miembro de la Junta
- Unión Postal Universal (UPU): el Presidente de la Unión Europea de Ciegos representó a la Unión Mundial de Ciegos en las reuniones del comité de la UPU celebradas en Berna en 2009 y 2010
- Organización Internacional de Normalización: la Unión Mundial de Ciegos ha participado en la elaboración de normas para los pasos de peatones con superficies táctiles; la Unión también está representada en el grupo de trabajo de diseño accesible de la Organización Internacional de Normalización

Actividades de promoción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La Unión Mundial de Ciegos puso en marcha la iniciativa "educación para todos los niños con discapacidad visual", en cooperación con el Consejo Internacional para la Educación de las Personas con Incapacidades de la Vista en 2007; la Unión participa activamente en el programa, que se está llevando a cabo en 11 países objeto de atención especial y ha sido reconocido como de óptimo rendimiento por la UNESCO. La Unión también participa en la importante iniciativa "Educación para Todos" de la UNESCO sobre la educación para los niños con discapacidades.

14. Instituto Mundial del Carbón

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1991

Introducción

El Instituto Mundial del Carbón, con sede en Londres, es la asociación industrial a nivel mundial de los productores de carbón y las partes interesadas en el sector. Entre sus miembros se encuentran los principales productores de carbón del mundo, Peabody Energy, el grupo Shenhua, BHP Billiton, Rio Tinto, Xstrata y Anglo American.

Objetivos y propósitos de la organización

El Instituto Mundial del Carbón y sus compañías afiliadas colaboran de manera constructiva y abierta con los gobiernos, la comunidad científica, organizaciones multilaterales, organizaciones no gubernamentales, los medios de difusión, los productores y usuarios de carbón y otros para tratar cuestiones globales, como la reducción de las emisiones de dióxido de carbono y el desarrollo sostenible, así como cuestiones locales, entre otras cosas los beneficios y los efectos ambientales y socioeconómicos de la minería y el uso del carbón.

Cambios importantes operados en la organización

En 2010 el Instituto Mundial del Carbón dio la bienvenida a su primer miembro de la República Popular de China, ampliando así la cobertura geográfica a un país fundamental para el futuro de la industria mundial del carbón.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

El Instituto Mundial del Carbón se centra en apoyar los esfuerzos mundiales por abordar las prioridades mundiales comunes para adoptar medidas relativas al cambio climático y el desarrollo sostenible. El Instituto opina que una respuesta eficaz y sostenible a la cuestión del clima debe incluir imperativos ambientales con los objetivos legítimos de la seguridad energética y el desarrollo económico, incluido el alivio de la pobreza. Estas cuestiones están intrínsecamente vinculadas. Los países menos adelantados del mundo necesitan acceso a energía de bajo costo, pero también son los más vulnerables a las consecuencias de las políticas destinadas a reducir las emisiones antropogénicas de gases de efecto invernadero.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

A lo largo de los últimos cuatro años, el Instituto Mundial del Carbón ha asistido a cada sesión de la Conferencia de las Partes en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático y la Conferencia de las Partes en calidad de reunión de las Partes en el Protocolo de Kyoto. Más recientemente, representantes del Instituto asistieron a la sexta Conferencia de las Partes en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, celebrada en Cancún (México). En junio de 2010 un representante del Instituto, en nombre de las empresas y la industria, intervino ante el Órgano Subsidiario de Asesoramiento Científico y Tecnológico de la Convención Marco.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

El Instituto Mundial del Carbón no recibió solicitudes de cooperación de los organismos de las Naciones Unidas durante el período cuadrienal. Como organización observadora admitida en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, el Instituto cooperará con la secretaría en el desarrollo de modalidades y procedimientos para la inclusión de la captura y el almacenamiento del carbono en formaciones geográficas en el mecanismo para un desarrollo limpio.

Actividades de promoción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Debido a la escasez de fondos y los limitados recursos de personal, el Instituto Mundial del Carbón no participa directamente en reuniones internacionales relativas a los Objetivos de Desarrollo del Milenio. En noviembre de 2010 la Junta del Instituto acordó elaborar un plan de trabajo sobre la participación prevista del Instituto en la Cumbre para la Tierra de la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas, que tendrá lugar en Río de Janeiro en 2012.

15. Federación Mundial de Salud Mental

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1963

Introducción

No ha habido cambios.

Objetivos y propósitos de la organización

No ha habido cambios.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La Federación Mundial de Salud Mental declaró el 10 de octubre como Día Mundial de la Salud Mental, que se centra en la educación pública sobre las enfermedades mentales, su tratamiento y los derechos humanos, temas que son importantes para la salud pública y para muchas esferas de la labor de las Naciones Unidas y de la OMS. Se celebran actividades anuales para conmemorar el Día en muchos países y el Secretario General publica un mensaje para apoyarlo.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La Federación participó en las siguientes reuniones:

• 2007: El 51º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer de las Naciones Unidas, Nueva York, 26 de febrero a 9 de marzo; el principal representante de la Federación organizó un acto paralelo sobre "La violencia y las consecuencias para la salud mental de las niñas", en el Church Center for the United Nations el 27 de febrero y un acto parelelo sobre "Establecimiento de un ambiente de salud mental para promover la

igualdad de género para las niñas" el 5 de marzo. Un representante de la Federación moderó una mesa redonda sobre "Consecuencias para la salud mental de la violencia y la discriminación contra las niñas", en el Church Center el 7 de marzo. En la primera sesión de la Plataforma Mundial para la Reducción del Riesgo de Desastres, el principal representante de la Federación contribuyó a la organización de un acto paralelo del Comité de organizaciones no gubernamentales sobre salud mental sobre "Inclusión de la salud mental y las cuestiones psicosociales en las consideraciones sobre la reducción del riesgo de desastres y el Marco de Acción de Hyogo", en el Centro Internacional de Conferencias de Ginebra el 7 de junio.

- 2008: Durante el 52° período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrado en Nueva York del 25 de febrero al 7 de marzo, la Federación presentó un acto paralelo sobre "Resolución de conflictos: buenas prácticas para el empoderamiento de género" en el Church Center for the United Nations el 27 de febrero; la Federación copatrocinó un acto paralelo sobre "Financiación para la salud mental y el empoderamiento de la mujer", en el Church Center, el 28 de febrero; la Federación ayudó a organizar una mesa redonda sobre "Invertir en la salud mental de la mujer" en el Church Center el 5 de marzo.
- 2009: Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, 53° período de sesiones, Nueva York, 2 a 13 de marzo; la Federación copatrocinó tres actos paralelos en el Church Center for the United Nations: "Medidas para combatir las consecuencias del VIH/SIDA para la salud mental y psicológicas de las mujeres y las niñas", el 5 de marzo; "Compartir la atención equitativamente: perspectivas de salud mental y derechos humanos", el 12 de marzo; y "Panorama de la salud mental y el bienestar de los cuidadores cuando hombres y mujeres asumen las responsabilidades juntos", el 12 de marzo de 2009. En junio, un representante de la Federación fue elegido para el puesto de Vicepresidente del Comité de organizaciones no gubernamentales sobre salud mental.
- 2010: Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, 54° período de sesiones, 1 a 12 de marzo; durante el 54° período de sesiones, la Federación patrocinó un taller sobre "Desastres naturales y salud mental: consecuencias para la recuperación y la resiliencia en mujeres y niños". Dos representantes y varios miembros de la Federación asistieron al Foro de organizaciones no gubernamentales sobre la mujer: Beijing+15, celebrado en Nueva York los días 27 y 28 de febrero.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La Federación Mundial de Salud Mental es una organización no gubernamental vinculada oficialmente a la OMS (condición renovada en 2010). La OMS copatrocinó dos conferencias en las que la Federación colaboró como asociada en la organización (quinta Conferencia Mundial sobre la promoción de la salud mental y la prevención de los trastornos mentales y del comportamiento, celebrada en Melbourne (Australia) del 10 al 12 de septiembre de 2008 y sexta Conferencia Mundial, celebrada en Washington, D.C., del 17 al 19 de noviembre de 2010). El 10 de octubre de 2007, 2008 y 2009 se celebraron simposios por el Día Mundial de la Salud Mental conjuntamente con la Organización Panamericana de la Salud y la

oficina regional de la OMS en su sede de Washington, D.C. En 2008 el tema del Día Mundial de la Salud Mental elegido por la Federación fue: "Hacer de la salud mental una prioridad mundial a través de la realización de actividades de fomento y la adopción de medidas" y el representante principal colaboró en la organización de un programa de tres horas del Departamento de Información Pública de las Naciones Unidas, al que asistieron más de 200 personas (Sede de las Naciones Unidas, 9 de octubre de 2008).

Actividades de promoción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La OMS señala la estrecha relación de las condiciones de salud mental con la pobreza y su elevada contribución a la carga mundial de las enfermedades. Las actividades de fomento de la Federación para que mejore la atención apoyan las actividades de la OMS en la esfera de la salud mental y son muy pertinentes para los Objetivos de Desarrollo del Milenio relativos a la salud de la mujer y el desarrollo económico (Objetivos tercero, quinto y octavo).